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Накануне заседания об-
ластного парламента этот 
вопрос обсуждали депута-
ты комитета по бюджету 
и налогам, который воз-
главляет председатель За-
конодательного Собрания 
Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия»).

Было отмечено, что по 
инициативе главы региона 
разработан большой ком-

плекс мер по поддержке 
населения и экономики 
Челябинской области.

— Для реализации всех 
намеченных планов не-
обходима корректировка 
многих статей региональ-
ного бюджета, — обратил 
внимание коллег руководи-
тель депутатского корпуса 
области Владимир Мякуш. 
— От губернатора Алексея 
Текслера были внесены 
изменения по налогу на 
имущество организаций 

в части 
снижения 
ставки для 
отдельных 
катего-
рий. 

Заявлены новые 
меры поддержки

Губернатор анонсировал 
новый пакет антикризисных 
экономических мер на ми-
нувшей неделе. В частности, 
были озвучены следующие 
предложения:

 уменьшить на 2020 год 
для предприятий, постра-
давших от коронавирусной 
инфекции, ставки налога на 
имущество в два раза;

 снизить налог на имуще-
ство арендодателям в обмен 
на предоставление ими от-
срочки и 
снижение 
размера 
арендной 
платы для 
арендаторов 
из постра-
давших сфер 
(планирует-
ся, что льгота будет носить за-
явительный характер);

 оставшиеся платежи по 
налогу на имущество можно 
будет провести в следующем 
году, будет предоставлена со-
ответствующая отсрочка.

— Мы продолжаем работу 
по поддержке бизнеса в по-

страдавших отраслях. Наша 
задача — высвободить ресур-
сы компаний, в первую оче-
редь на выплату заработной 
платы работникам, чтобы 
максимально сохранить заня-
тость, — заявил глава региона 
Алексей Текслер.

публичные 
слушания пока 
отложены

Традиционное обсуждение 
законопроекта «Об испол-
нении областного бюджета 
за 2019 год» на публичных 

слушаниях, 
действи-
тельно, от-
ложено. Тем 
не менее, 
документ 
находится в 
работе, и с 
ним можно 

ознакомиться на сайте За-
конодательного Собрания и 
регионального минфина.

— Первоочередные со-
циально значимые расходы 
областного бюджета были 
финансово обеспечены, — 
прокомментировал Владимир 
Мякуш. — На реализацию на-

циональных проектов в про-
шлом году было направлено 
более 17 млрд рублей, треть 
из которых — собственные, 
две трети — федеральные 
средства. Вдвое увеличилась 
поддержка территорий через 
программу «Реальные дела».

30 апреля в формате видеоконференции 
состоится очередное, пятьдесят седьмое за-
седание Законодательного собрания. ожи-
дается, что главной темой повестки станет 
новый пакет мер поддержки экономики ре-
гиона, который ранее анонсировал губерна-
тор Челябинской области Алексей текслер, 
против негативных последствий пандемии 
коронавируса. подробности, известные уже 
сейчас, — в нашем материале.    
 

АлексАндр ПАтритеев. фото олегА кАргАПоловА 

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

Президент Владимир 
Путин ранее принял ре-

шение о дополнительном 
финансировании регио-
нов на преодоление эпи-
демии, поддержку меди-
кам, а также гражданам, 
столкнувшимся с суще-
ственным сокращением 
доходов, и семьям с деть-
ми. Сегодня федеральное 
правительство прораба-
тывает этот вопрос. Об-
щий объем средств, на ко-
торый могут рассчитывать 
регионы, достигает 
1,2% ВВП.

За помощью предприятиям всегда 
стоит помощь работающему населению.

Заседание пройдет 
в режиме видеосвязи 
с 20 студиями 
в городах и районах, 
с трансляцией 
на сайте zs74.ru.

тАкже в номере:
#спасибоврачам: 
как машины служат
южноуральским медикам...      с. 3
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Комитет по экологии и 
природопользованию про-
должает мониторинг испол-
нения регионального проекта 
«Чистый воздух» националь-
ного проекта «Экология» и 
областной госпрограммы 
охраны окружающей среды. 

Депутаты комитета, в част-
ности, отмечают, что в про-
шлом году контроль состо-
яния атмосферного воздуха 
на стационарных постах осу-
ществлялся в пяти городах ре-
гиона. Работали также посты 
наблюдений предприятий. 
Кроме того, в 2019 году нача-
ли действовать новые стацио-

нарные посты и передвижные 
лаборатории. Сегодня монито-
ринг атмосферного воздуха в 
Челябинске, Магнитогорске и 
Златоусте обеспечивают 25 го-
сударственных стационарных 
постов. Замеры выбросов за-
грязняющих веществ проводят 
и передвижные лаборатории. 

Так, замеры, сделанные пе-
редвижными лабораториями 
ОГКУ «Центр экологического 
мониторинга Челябинской об-

ласти» в районе челябинских 
автомагистралей, показали, что 
в период действия противо-
эпидемических мероприятий 
воздух вдоль дорог стал чище. 
Пока что не зафиксировано 
превышений гигиенических 
нормативов ни в одном из слу-
чаев. Тогда как результаты ана-
логичных исследований, про-
веденных в течение 2019 года, 
говорили о превышении ПДК. 
При этом замеры проводились 

в наиболее 
оживленный 
период, при 
схожих ме-
теоусловиях.

ЭКоЛоГиЯ

воздух вдоль магистралей стал чище
Это подтвердили замеры, сделанные лабораториями Центра 
экологического мониторинга Челябинской области. 

нинА ЧеркАсскАя. Фото дмитрия куткинА

константин СтРукОВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета по эко-
логии и природопользованию 
(фракция «Единая Россия»):

Введение режима са-
моизоляции привело 

к сокращению на улицах 
крупных промышленных 
центров региона автомо-
бильного транспорта. Это 
позволит проанализиро-
вать ситуацию, связан-
ную с его влиянием на 
состояние атмосферного 
воздуха. В дальнейшем 
этот опыт может быть уч-
тен при управлении каче-
ством воздуха в про-
мышленных городах.

Превышения нормативов 
не зафиксировано.

Депутаты комитета по 
строительной политике и 
жилищно-коммунальному 
хозяйству рассмотрели про-
ект Федерального закона «О 
внесении изменений в ста-
тью 155 Жилищного кодек-
са Российской Федерации». 
Законопроектом предлага-
ется запретить управляю-
щим организациям, ТСЖ и 
жилищным кооперативам 
заключать договоры с кол-
лекторами по взысканию 
задолженности по жилищ-
но-коммунальным платежам.

В свою очередь председа-
тель комитета, вице-спикер 
регионального парламента 
Олег Голиков (фракция «Еди-
ная Россия») напомнил, что 
с 26 июля 2019 года вступили 
в силу изменения в Жилищ-
ный кодекс РФ, запрещаю-
щие данным организациям, 
а также ресурсоснабжающим 
компаниям и региональным 
операторам по обращению с 
твердыми коммунальными 
отходами, передавать коллек-
торам долги граждан по жи-
лищно-коммунальным пла-
тежам. Тем не менее управ-
ляющие организации нашли 
путь, как обойти эту норму. 

Но теперь порочную 
практику прекратят. Зако-
нопроект уже поддержан 
региональным правитель-
ством Челябинской обла-
сти. Окончательное мнение 
от имени Челябинской об-
ласти депутаты выскажут на 

ближайшем 
з а с е д а н и и 
З а к о н о д а -
т е л ь н о г о 
Собрания. 

ЖКХ

«коммунальные» коллекторы 
уйдут в прошлое
Южноуральские парламента-
рии поддержали инициативу 
депутатов Госдумы о запре-
те привлекать коллекторов к 
возврату просроченной задол-
женности по оплате за жилое 
помещение и коммунальные 
услуги.

по инФормАции zs74.ru

тАкже в номере:
как оформить выплаты 
на детей до 3 лет...                с. 6

тАкже в номере:
депутаты поддержали  акцию 
«помоги учиться дома»...         с. 4

ТРАНСПоРТ

Было отмечено, что, несмо-
тря на ситуацию в связи с пан-
демией коронавируса, работа 
по оптимизации транспортной 
системы продолжается. Сегод-
ня проводятся мероприятия 
по выкупу в региональную 
казну имущества МУП «Че-
лябГЭТ». Кроме того, созда-
но областное государственное 
казенное учреждение «Орга-
низатор перевозок Челябин-
ской области». В его задачи 
совместно с региональным 
министерством дорожного 
хозяйства и транспорта входят 
организация, диспетчеризация 
и контроль работы всей транс-
портной системы агломерации.

Кроме того, в рамках ут-
вержденной дорожной карты 
предусмотрено выполнение 
научно-исследовательской 
работы. По итогам конкурса 
ее исполнителем определен 
Южно-Уральский государ-

ственный университет. Ре-
зультатом работы должны 
стать новая маршрутная сеть 
пассажирского транспорта, 
новые требования к подвиж-
ному составу (низкопольные 
автобусы большого и среднего 
класса на газомоторном топли-
ве). Большинство маршрутов 
агломерации планируется пе-
ревести в регулируемый тариф. 

новую маршрутную сеть Челябинской 
агломерации разработает ЮурГу
Комитет по промышленной политике и транспорту под пред-
седательством Павла Шиляева оценил работу по оптимизации 
транспортной системы Челябинской агломерации.

АлексАндр пАтритеев. Фото олеГА кАрГАполовА

СоЦПоДДЕРЖКА

Соответствующий законо-
проект поддержал комитет по 
строительной политике и жи-
лищно-коммунальному хозяй-
ству. Проект закона подготов-
лен для снижения финансовой 
нагрузки на малообеспеченных 
граждан, которые обращаются 
за постановкой на учет в ка-
честве нуждающихся в улуч-
шении жилищных условий и 
признания их малоимущими.

Сегодня для этого граждане 
должны предоставлять справ-
ку БТИ о наличии либо отсут-
ствии у них права собствен-
ности,  стоимость которой  
1292 рубля на каждого члена 
семьи. В случае принятия за-
кона получать справку будут 
госорганы и органы МСУ.

справку бти 
будут выдавать 
бесплатно
обязанность получать справ-
ку бТи о наличии или отсут-
ствии права собственности на 
недвижимость возложат на 
госорганы и органы местного 
самоуправления.

по инФормАции zs74.ru

— В прежние годы накану-
не 1 Мая я всегда обращался 
к южноуральцам со словами 
поздравления. Для многих 
поколений Первомай — это 
по-настоящему весеннее на-
строение, он стал символом 
обновления, созидательно-
го труда. По традиции в этот 
день мы с нашими коллегами 
из Федерации независимых 
профсоюзов области встре-
чались на многолюдных ше-
ствиях, которые проходили 
под лозунгами защиты инте-
ресов человека труда, — на-
помнил спикер региональ-
ного парламента. — Сейчас 
такие празднования невоз-
можны. Однако кризисные 
явления в экономике, кото-
рые вызваны угрозой рас-
пространения коронавиру-
са, заставляют задуматься 
о новых смыслах, которые 
мы связываем с Первомаем.

По словам Владимира 
Мякуша, как бы ни меня-
лось отношение в обществе 
к празднику, как бы ни меня-
лась его форма, стержневое 

содержание его сохранилось. 
— Более того, в нынеш-

них условиях возрастает 
значение независимых про-
фсоюзов как эффективного 
защитника человека труда. 
Мы ждем от них принципи-
альной позиции и действий, 
— подчеркнул он. — Опера-
тивные адекватные меры по 
сохранению рабочих мест 
и доходов населения — зо-
на ответственности регио-
нальных властей. Пакет мер, 
который разработан по ини-
циативе губернатора Алексея 
Текслера и поддержан депу-
татами областного парламен-
та, направлен на поддержку 
экономики региона и смяг-
чение кризисных послед-
ствий для южноуральцев.

Взаимоотношения регио-
нальной власти и Федерации 
профсоюзов всегда отличал 
конструктивный диалог. 
В борьбе с последствиями 
коронавируса в экономике 
поможет только солидар-
ность, заявил председатель 
Законодательного Собрания.

1 МАЯ

владимир мякуш обратился                           
к профсоюзам и работникам области
Накануне Первомая пред-
седатель законодательного 
Собрания Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») 
обратился к Федерации неза-
висимых профсоюзов, к тру-
довым коллективам области.

по инФормАции zs74.ru

 новости
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О недопущении появления 
очагов заболевания, анало-
гичных тому, который про-
изошел в Златоусте, заявил 
губернатор Челябинской 
области Алексей Текслер на 
совещании с главами муни-
ципалитетов, прошедшем в 
режиме видеоконференции.

— К сожалению, несмо-
тря на все организационные 
мероприятия, это произо-
шло из-за конкретных оши-
бок сотрудников больницы. 
С этим сейчас разбирается 
Роспотребнадзор, минздрав, 
проводится необходимое эпи-
демиологическое расследова-
ние. Продолжаем тестировать 
всех контактных, — рассказал 
на совещании Алексей Тек-
слер. — Это предостереже-
ние всем тем, кто несет от-
ветственность за ситуацию 
в наших больницах. Сейчас 
самое важное — не допустить 
аналогичных очагов в других 
медицинских учреждениях.

Из областных учрежде-
ний в Златоуст направлены 
врачи для оказания необ-
ходимой помощи жителям. 

Каждый день министерство 
здравоохранения проводит 
совещание в режиме онлайн 
с руководством и главными 
врачами больниц области.

Напомним, сегодня стражи 
правопорядка продолжают 
активно работать по соблю-
дению гражданами режима 
самоизоляции. В три раза уве-
личено число нарядов поли-
ции, которые занимаются этой 
работой. В первую очередь 
полицейские ориентированы 
на проверку тех, кто получил 
постановление об изоляции. 

очаг вируса в больнице Златоуста 
взят под контроль

татьяна куЗнЕцОВа, 
депутат Законодательного Со-
брания (фракция «Единая Рос-
сия»), заведующая кардиологи-
ческим диспансером «Городская 
больница г. Златоуст»: 

Приняты максималь-
ные меры по изоляции 

людей с положительным 
анализом. Ведется дезин-
фекция территорий ме-

дицинских учреждений и 
подъездных путей, обраба-
тываются места массового 
скопления людей. Госпита-
лизированы медработники 
с клиническими проявле-
ниями заболевания. В ос-
новном пострадал средний 
и младший медперсонал. 
Что касается кардиологи-
ческого диспансера, с пер-
вых дней мной были приня-
ты максимальные меры по 
профилактике. Медработ-
ники снабжены индивиду-
альной защитой. уборка во 
всех помещениях проходит 
каждые два часа с приме-
нением дезинфициру-
ющих средств.

Работа медиков в услови-
ях угрозы распространения 
коронавируса изменилась 
кардинальным образом. 
Так, количество пациентов, 
которых врач посещает на 
дому, увеличилось с 10–15 
до 80–90 процентов. Людям 
с хроническими заболева-
ниями и недомоганиями 
рекомендовано оставаться 
дома и вызвать врача.

— Поступил вызов: жен-
щина пожилого возраста 
жалуется на обострение 
бронхита, — поясняет Вла-
дислава Синькевич, после 
чего сообщает адрес во-
дителю, и авто трогается с 
крыльца поликлиники.  

Владислава работает в 
одной из специально соз-
данных бригад участковых 

терапевтов. Сформированы 
также бригады медицин-
ских сестер, которые выез-
жают на дом брать анализы 
или ставить уколы тем, 
кому они были положе-
ны в дневном стационаре. 
Узкие специалисты также 
выезжают к своим пациен-
там. Бригады работают без 
выходных и праздников, и 
машины служат медикам 
верой и правдой. 

Терапевт соглашается, 
что автомобили необходи-
мы поликлиникам в новых 
условиях. Такие расстояния 
не преодолеешь пешком. 

Сейчас машины от «Единой 
России», которые можно 
узнать благодаря надписи 
«Спасибо врачам», посто-
янно в работе. 

Кстати, посещая паци-
ентов, врач 
или медсестра 
соблюдает все 
меры безопас-
ности.

совсем недавно мы рассказывали о двух 
автомобилях, переданных депутатами фрак-
ции «единая россия» областного парламента 
в дар челябинским городским больницам — 
№ 8 и № 9. насколько необходимым это стало 
для медиков, узнали, выехав на вызов к па-
циенту вместе с участковым терапевтом по-
ликлиники Гкб № 9 владиславой синькевич.

ромАн рудин. Фото дмитрия куткинА

Владислава СинькЕВиЧ,
терапевт ГкБ № 9:

каждый день у меня 
минимум пятнадцать 

вызовов. Часто звонят 
граждане с хронически-
ми заболеваниями, как, 
например, сегодня. Мой 
участок находится до-
статочно далеко от боль-
ницы, и на маршрутке я 
бы добиралась около 40 
минут. на машине это за-
няло всего 10 минут. та-
ким образом, сэкономив 
время, успела по-
мочь большему числу 
людей.

мАшины 
служАт медикАм

Позвонить 
в волонтерский 
центр региональной 
общественной 
приемной партии 
«Единая Россия» 
можно по телефону: 
8(351) 214-15-13. 
Операторы готовы 
ответить на любой 
вопрос с 8 до 20 часов, 
ежедневно, включая 
выходные. 

ПРАВо НА ТРуД

В Челябинской области 
отдельные работодатели сни-
жают зарплату сотрудникам, 
которые вынуждены уйти на 
самоизоляцию, тем самым на-
рушаются нормы, установлен-
ные президентом. Профсою-
зы пытаются наладить диалог 

работодателей с коллектива-
ми, сообщил Олег Екимов. 

— Указом президента 
были установлены нерабо-
чие дни с сохранением за-
работной платы, — говорит 
парламентарий. — Однако 
некоторые работодатели пы-

таются нарушить эти нормы.
Одни, например, выпла-

чивают подчиненным толь-
ко две трети тарифа, а другие 
вообще отправляют в простой. 

— Мы такие факты пре-
секаем. Госинспекция тру-
да поддерживает нашу по-
зицию. Ряд нормативных 

актов по оплате в две трети 
тарифа уже был отменен, — 
подчеркивает Олег Екимов. 
— Наша позиция четкая: 
зарплата должна быть сохра-
нена даже в нерабочие дни!

При этом специалисты 
пока не говорят о повальных 
нарушениях. Выявленные 
факты, скорее, единичны. 
Представители профсоюзов 
надеются, что ситуация не бу-
дет ухудшаться. Этому может 
поспособствовать программа 
финансовой помощи малому 
и среднему бизнесу, о кото-
рой ранее объявил президент. 

Что касается форма-
та проведения Первомая, 
Олег Екимов отметил, что, 
безусловно, массовых ше-
ствий и митингов не будет. 

— Но для профсоюзов это 
один из основных праздни-
ков, поэтому мы обязательно 
его отметим, — заявил он. 

В этот день организуют 
трансляцию видеороликов, 
в которых будет рассказы-
ваться о важности труда, о 
внимании к человеку труда. 

Кроме того, в интернете ор-
ганизуют сбор подписей под 
первомайской резолюцией.

первомай пройдет в новом формате
Накануне Праздника Весны и Труда председатель Федерации 
профсоюзов Челябинской области, парламентарий олег Екимов  
(фракция «Единая Россия») рассказал, в каком ритме сегодня 
работают профсоюзы, с какими вопросами к ним обращаются юж-
ноуральцы и как в этом году они собираются отмечать Первомай.

АнАстАсия ХивинцевА

тАкже в номере:
как защитить банковскую 
карту от мошенников...       с. 6

На прошлой неделе в одном из корпусов городской больницы 
златоуста зафиксировали вспышку коронавирусной инфекции. 
Корпус закрыли на карантин. у максимально широкого круга 
контактов взяты анализы на COVID-19. Реализуется план по 
локализации очага. 

АлексАндр пАтритеев

зДРАВооХРАНЕНиЕ

 АктуАльные темы
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Для того чтобы маль-
чик смог полноценно об-
учаться, новый ноутбук 
незаменим.  Его накануне 
и передал депутат Законо-
дательного Собрания Кон-
стантин Толкачев (фрак-
ция «Единая Россия»). 
Отметим, списки семей, 
нуждающихся в средствах 
современных технологий 
для дистанционного обу-
чения, составлены в мини-
стерстве образования.

Степан учится хорошо, 
но в последнее время об-
учение, действительно, да-
ется с трудом  — проходит 

через телефон с маленьким 
экраном. Похоже, теперь 
размера экрана будет впол-
не достаточно. Мальчик 
разворачивает подарок. 

— Когда дистанционное 
обучение закончится, но-
утбук нужно будет вернуть? 
— интересуется Елена Вла-
димировна, мама Степана.

Депутат удивлен такому 
предположению и заверяет, 
что это подарок, независи-
мо от обстоятельств. 

Константин Толкачев 
помогает шестикласснику 
разобраться в ноутбуке 
и установленных для об-
учения программах, после 
чего вместе они проверя-
ют, как работает, пожалуй, 
одна из главных сегодня 
функций — режим видео-
связи.

Удостоверившись, что 
связь исправна, а мальчик 
доволен, парламентарий 
отправляется по еще одно-
му адресу — к ученику чет-
вертого класса Владиславу. 
Мама мальчика, Юлия Ва-
лерьевна, также обратилась 
за помощью, узнав о Все-
российской акции «Помо-
ги учиться дома». В семье 
такая же проблема.  

— Задают достаточно 
много, — рассказывает 

Юлия Валерьевна. — Если 
раньше было только до-
машнее задание, то сейчас 
и классная работа добави-
лась. Пишем рефераты, а 
теперь сказали и презента-
ции делать. 

Владислав рад такому 
необходимому подарку, 
тут же проверяет дистан-
ционные возможности 
ноутбука. 

— Буду радовать маму 
хорошими оценками, толь-
ко четверками и пятерка-
ми, — обещает школьник.  

не для всех южноуральских семей дистанционное обучение с его 
атрибутами современных технологий оказалось доступно. Зачастую с 
трудностями перехода на дистант сталкиваются многодетные и мало-
обеспеченные семьи. например, у челябинского шестиклассника сте-
пана, самого старшего ребенка своих родителей, единственное 
средство учиться онлайн — старенький телефон с небольшим экраном. 
поэтому, узнав о всероссийской акции партии «единая россия» и фе-
дерального министерства просвещения «помоги учиться дома», они 
решили обратиться за помощью. 

АлексАндр ПАтритеев. фото дмитрия куткинА

Елена Владимировна, 
мама Степана:

тяжело сыну учиться 
с телефоном. а ведь 

нужно, чтобы он имел 
возможность занимать-
ся, искать статьи. Обра-
тились за помощью. не 
думали, что реакция бу-
дет быстрой: вчера обра-
тились — сегодня до-
ставили ноутбук.

Юлия Валерьевна, 
мама Владислава:

у нас не было возмож-
ности учиться дистан-

ционно. Приходилось хо-
дить по родственникам, 
соседям, чтобы получать 
задания. В общественную 
приемную «Единой Рос-
сии» обратилась с прось-
бой помочь. Депутат по 
нашему округу констан-
тин толкачев откликнулся 
и сегодня привез сыну 
ноутбук. 

«помоГи 
уЧиться домА»

Так, во время дежурства в 
call-центре к Лене Колесни-
ковой обратилась житель-
ница поселка Башлес Нина 
Булычева — бабушка девяти 
внуков, пятеро из которых 
учатся в школе. Все школь-
ники перешли на дистанци-
онное обучение, а вот ком-
пьютера нет ни у кого. Дети 
делали уроки на смартфонах.

Депутат оказала помощь 
семье Нины Викторовны и 
привезла новый компьютер 
для ее внуков. Общим ре-
шением компьютер догово-
рились поставить у бабуш-
ки дома, чтобы все школь-
ники смогли приходить и 
по очереди делать уроки.

Лена Колесникова выпол-
нила также заявку пенсионер-
ки Лидии Демещенко, которая 
попросила купить лекарства 
для нее и мужа. Оба постоян-
но нуждаются в большом ко-
личестве препаратов, на них 
уходит значительная часть 
пенсии. Все, о чем попроси-
ли, было куплено и доставле-
но в короткий срок до двери.

— Именно с просьбой о до-
ставке лекарств обратились с 
мужем в волонтерский центр 

«Единой России». Вообще, 
стараемся соблюдать режим 
обязательной самоизоляции, 
выходим в магазин только за 
самым необходимым. Лена 
Рафиковна нам привезла не 
только нужные лекарства, но 
и продукты питания, так что 
лишний раз нам не нужно бу-
дет выходить,— сказала пен-
сионерка Лидия Ивановна.

— В конце марта в Челя-
бинской области начал работу 
волонтерский центр при пар-
тии «Единая Россия», где мы 
в рамках горячей линии со-
бираем заявки от населения. 
В основном обращаются люди 
старшего поколения, но не-
редки просьбы и от многодет-
ных семей, — прокомменти-
ровала Лена Колесникова. 

бабушка и девять внуков получили 
новый компьютер

нина Викторовна, 
бабушка девяти внуков, 
катав-ивановск:

Очень востребован 
будет компьютер у 

моих внуков. Вместе мы 
решили, что, пока такая 
ситуация, поставим его 
у меня дома, так что ре-
бята будут прибегать по 
очереди заниматься, 
уроки делать, презента-
ции, а глядишь, и я освою 
эту современную техни-
ку. Спасибо большое за 
такой подарок и вни-
мание. 

Вручение компьютера 
многодетной семье.

В рамках акции 
«Помоги учиться 
дома» информацию 
о семьях, где у детей 
нет компьютеров, 
собирают через 
педагогов, 
составляется единая 
база данных по всей 
стране.

В рамках Всероссийской благотворительной акции «Помоги 
учиться дома» депутат законодательного Собрания Челябин-
ской области Лена Колесникова (фракция «Единая Россия») 
передала компьютер нуждающейся семье из Катав-иванов-
ского района. Эту и другие просьбы от жителей региональный 
парламентарий получила во время работы в качестве оператора 
горячей линии волонтерского центра.

По информАции zs74.ru

#ПоМоГиуЧиТьСЯДоМА

 время волонтерствА
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Посмотреть, в каком 
формате проходит дистан-
ционное обучение, на урок 
пришел депутат Законода-
тельного Собрания Николай 
Янов (фракция «Единая 
Россия»). Впрочем, не толь-

ко интерес, как в нынешних 
условиях организованы за-
нятия, привел парламента-
рия в школу. Николай Янов 
присоединился к акции 
«Помоги учиться дома». 

Всероссийская благотво-
рительная акция была орга-
низована в середине апреля 
партией «Единая Россия», 
Агентством стратегических 
инициатив и Министерством 
просвещения РФ. Цель — в 
максимально сжатые сроки 
обеспечить компьютерами, 
планшетами, ноутбуками 
детей, у которых нет возмож-
ности полноценно осваивать 
учебный материал дистанци-
онно. Участие в акции может 
принять любой желающий. 

— Двое моих внуков — 
школьники. У них дома обо-
рудованы места для занятий, 
и я вижу, с каким интересом 
они учатся, получают новую 
информацию. Я принял 
решение передать ребятам 
школы № 154, у которых нет 
такой возможности, такую 
же компьютерную технику, 
— рассказал депутат. — В по-

дарок ребятам — и лазерные 
принтеры, с заделом на буду-
щее, чтобы они дома могли 
печатать исследовательские 
работы. Главное, у них по-
явится воз-
можность 
участвовать 
в онлайн-
уроках 
вместе с 
классом. 

Ком-
пьютерную 
технику для 
нуждаю-
щихся семей Николай Янов 
передал учителю по заверше-
нии урока. В свою очередь 
Елена Филимонова уже на 
другой день вручила ее роди-
телям, пришедшим в школу. 

Между тем и самим педа-
гогам депутат привез пода-
рок: перчатки, медицинские 
маски, антисептик.

В Челябинской области 
насчитыва-
ется 12 ты-
сяч школь-
ников, у 
которых 
нет необхо-
димой ком-
пьютерной 
техники 
или отсут-
ствует ин-

тернет... Многие депутаты 
фракции «Единая Россия» 
Законодательного Собра-
ния уже поддержали благо-
творительную акцию «По-
моги учиться дома». 

по  одну сторону экрана — учитель началь-
ных классов елена Филимонова, одна в школь-
ном кабинете. по другую сторону экрана — ее 
родной 3 «Г». дистанционное обучение. впро-
чем, как и всегда, перед изучением новой темы 
повторяют предыдущую. как и всегда, нужно 
поднять руку — учитель увидит и даст ответить. 
почти все тридцать учеников на уроке. несколь-
ко ребят из трех семей не смогли присутство-
вать: у них нет планшета или компьютера.
 

АлексАндр ПАтритеев. фото дмитрия куткинА

Помочь детям 
из нуждающихся семей 
получить гаджеты для 
обучения может каждый. 
Подробная информация 
на сайте акции  
«помогиучитьсядома.рф».

Виктория константиновна, 
жительница Челябинска:

наша семья бесконеч-
но признательна за 

такой нужный в эти дни 
подарок. Для нас ком-
пьютер был просто не-
обходим, чтобы ребенок 
мог полноценно  зани-
маться вместе со всем 
классом, не отстать по 
школьной программе в 
сегодняшних условиях, 
быть успешным в дистан-
ционном обучении, 
как и одноклассники.  

Елена Филимонова,
 учитель начальных классов:

В нашем классе есть 
три многодетных, мало-

обеспеченных семьи, дети 
в которых не могут прини-
мать участие в дистанцион-
ных уроках. Дети учатся на 
4 и 5, но родители не могут 
приобрести технику. ког-
да началось дистанцион-
ное обучение, к директору 
школы обратился депутат 
Законодательного Собра-
ния николай янов, спро-
сил, чем он может помочь. 
Его помощь оказалась 
очень кстати. 

С первых дней введения 
режима самоизоляции Феде-
рация бокса России органи-
зовала горячую линию, ко-
торая направлена на помощь 
ветеранам спорта, тренерам, 
судьям, ветеранам Великой 
Отечественной войны, пен-
сионерам и многодетным се-
мьям. Так, в первую неделю 
федерация бокса Челябинской 
области получила семь заявок 
на оказание помощи, во вто-

рую — 32, а на прошлой неделе 
поступило уже более 240 за-
явок. За поддержкой боксеры 
обратились в волонтерский 
центр региональной обще-
ственной приемной партии 
«Единая Россия». Результа-
том стала совместная акция по 
доставке наборов с масками и 
антисептиками ветеранам, а 
также комплектов масок, ан-
тисептиков и продуктовых на-
боров — многодетным семьям. 

— Добрые дела объединя-
ют неравнодушных. Приятно 
отметить, что волонтерский 
центр «Единой России» на-
шел много партнеров среди 
общественных организаций 
и просто хороших людей, 
— отметила вице-спикер 
южноуральского парламен-
та, руководитель региональ-
ной общественной при-
емной Марина Поддубная 
(фракция «Единая Россия»).

волонтеры в боксерских перчатках
Одним из направлений 

масштабного комплекса мер 
социальной поддержки маг-
нитогорцев, решение о кото-
ром принял председатель со-
вета директоров ПАО «ММК» 
Виктор Рашников, стало 
приобретение планшетов и 
ноутбуков для школьников 
из малообеспеченных семей.

Как рассказал Павел Ши-
ляев, — это школьники всех 
возрастов, которые воспи-
тываются в малообеспечен-
ных семьях. Было решено, 
что ученики 1 — 4-х классов 
получат планшеты, а для уча-
щихся с 5-го по 11-й класс бу-
дут приобретены ноутбуки.

Всего же ученикам млад-
ших классов из малообеспе-
ченных семей передадут по-
рядка 3,8 тысячи планшетов, 
ноутбуки получат почти 3,5 
тысячи старшеклассников. 
Молодым педагогам маг-
нитогорских школ, кото-
рым техника также нужна 
для дистанционных уроков, 
передадут 563 ноутбука.

По словам Павла Шиляева, 
комбинат позаботился и о том, 
чтобы ребята и молодые учи-
теля, которые будут исполь-
зовать планшеты и ноутбуки, 
были обеспечены интернетом: 
закуплены сим-карты для 
планшетов и GSM-модемы 
для ноутбуков, которые и 
установят на новую технику. 

школьники магнитки получат 
возможность учиться дистанционно
Депутат законодательного Со-
брания, генеральный директор 
ПАо «ММК» Павел Шиляев 
(фракция «Единая Россия») 
рассказал об обеспечении ком-
пьютерной техникой школьни-
ков из нуждающихся семей, а 
также молодых педагогов Маг-
нитогорска.

#ПоМоГиуЧиТьСЯДоМА

По информАции zs74.ru

областная федерация бокса и волонтерский центр региональной 
приемной «Единой России» провели совместную акцию по доставке 
продуктовых наборов многодетным и малообеспеченным семьям.

По информАции zs74.ru. фото дмитрия куткинА

НЕРАВНоДуШиЕ

Сегодня время 
неравнодушных людей.

Максим СтахЕЕВ, боксер:

хотел бы как-то по-
мочь нашим пожи-

лым людям, пенсио-
нерам, многодетным. 
Передать им маски, 
антисептики, продукты 
питания, чтобы им было 
комфортнее пережить 
период самоизоляции. 
только сегодня произве-
дем доставку по 12 
адресам.

вместе 
с клАссом

ЦиФРы

школьникам передадут 
ммк и депутаты 
из магнитогорска

7242 
ноутбукА и плАншетА

 время волонтерствА
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— Какие семьи получат пособие?
Те, у кого было или есть право на 

материнский капитал. Однако важ-
ное условие — ребенок должен быть 
не старше трех лет.

— Куда подавать документы для 
оформления выплаты?

Чтобы получить 5 тысяч рублей 
на ребенка, не нужно никуда ходить, 
достаточно подтвержденной учетной 
записи на госуслугах. На портале 
оформляется заявление в электрон-
ном виде. 

Также до 1 октября текущего года 
можно подать заявление в «Личном 
кабинете» на сайте Пенсионного 
фонда. 

— Нужно ли приносить оригиналы 
документов?

Нет, вся информация о праве на 
маткапитал и детях проверяется ав-
томатически.

— Выплата положена на каждого 
ребенка?

Конечно. Так, если в семье один 
ребенок до трех лет, выплачивается 
5 тысяч рублей в месяц, два — 10 ты-
сяч рублей, три — 15 тысяч рублей и 
так далее.

— Семьи, которые уже потратили 
маткапитал, тоже могут претендовать 
на выплату?

Да, так как право на ежемесячную 
выплату напрямую связано с правом 
на материнский капитал. 

— Что делать, если право на серти-
фикат есть, но он еще не оформлен?

— Не переживать, так как факт 
наличия или отсутствия сертификата 
на маткапитал никак не влияет на 
возможность получения ежемесяч-
ной выплаты.

— Когда придут деньги?
Заявление рассматривают до пяти 

рабочих дней. Еще три рабочих дня 
есть на перечисление денег.

— На протяжении какого времени 
будет выплачиваться ежемесячная вы-
плата?

— С апреля по июнь. При этом, 
если заявление будет подано после 30 
июня, денежные средства перечислят 
единовременно за весь период.

— Выплата будет производиться из 
средств маткапитала?

Ни в коем случае. Новое пособие из 
маткапитала вычитать не будут. Допол-
нительная ежемесячная выплата обе-
спечивается из федерального бюджета.

— На что следует обратить внима-
ние при подаче заявления?

— Во-первых, заявление может по-
дать только владелец сертификата на 
материнский капитал. Например, если 
его подал отец ребенка, а владельцем 
является мать, такое заявление откло-
нят. Выплата будет оформлена после 
подачи заявления родительницей (из 
ее «Личного кабинета» на сайте Пенси-
онного фонда или портале госуслуг).

Во-вторых, в документе важно ука-
зать данные банковского счета имен-
но владельца сертификата на мате-
ринский капитал, в противном случае 
выплату не будут перечислять.

— Как узнать, назначена ли выплата?
Если заявление подано через «Лич-

ный кабинет» на сайте Пенсионного 
фонда или портал госуслуг, то уведом-
ление о статусе рассмотрения заявле-
ния появится там же.

Если заявление было подано лично 
в офисе, то в случае положительного 
решения средства будут перечислены 

без дополнительного 
уведомления.

При отказе специали-
сты направят заказное 
письмо с обоснованием 
такого решения.

по 5 тысяЧ 
нА ребенкА

как оформить выплаты на детей до 3 лет

семьи с детьми могут рассчитывать на новое пособие — его 
было решено ввести в связи с коронавирусом. Этот вид господ-
держки связан с материнским капиталом, зато никак не зависит 
от дохода семьи. обо всех нюансах — в материале.

АнАстАсия ХивинцевА. Фото дмитрия куткинА

тАкже в номере:
парламентаризм на Южном урале: 
от шестигласной думы 
до Законодательного собрания...   с. 8 

кем мошенники могут 
представиться? 

 Сотрудник банка.  
 Сотрудник службы безопасно-

сти банка.
 Сотрудник социальной защи-

ты/соцработник.
 Сотрудник Пенсионного фон-

да либо МФЦ. 
 Сотрудник полиции.
 Сотрудник дезинфекционной 

службы. 

Фразы, которые 
обязательно должны 
насторожить

 «Мы зафиксировали подо-
зрительную операцию по вашей 
карте».

 «Нужно сменить логин, пароль».
 «На ваш счет ошибочно зачис-

лили денежные средства…»
  «Для обновления в системе 

продиктуйте ваши данные».
 «Вам положена компенсация  

(путевка в санаторий)» и т.п.

если вы услышали           
эти фразы, необходимо:

 Прекратить разговор с собесед-
ником. Положить трубку.

 Проверить баланс карты.
 Позвонить на горячую линию 

вашего банка (если представились 
сотрудником банка). Рассказать, 
что вам только что звонили, и по-
просить проверить достоверность 
информации. Далее следовать ин-
струкциям официального предста-
вителя банка.

 Если звонок был не от предста-
вителя банка, то прекратить разговор 
и позвонить родственникам, детям 
или внукам, рассказать о ситуации.

какие персональные 
данные нельзя 
разглашать никогда?

 Личные данные (Ф.И.О, дан-
ные паспорта, адрес проживания).

 ПИН-код банковской карты 
(четыре цифры, которые вводите в 
банкомате).

 Номер банковской карты (вы-
бит на лицевой части карты).

 Дату окончания действия кар-
ты (например, 02/21, выбит сразу 
под номером карты). 

 CVV— трехзначное число, на-
писано на обратной стороне карты.

Что делать, если 
хищение денежных 
средств произошло?

 Позвонить на горячую линию 
банка (для блокировки карты и 
операций по карте). Сообщите о 
том, что у вас похитили денежные 
средства, и следуйте инструкциям 
представителя банка.

 Обратиться в полицию по но-
меру телефона 102 либо 112.

Телефоны горячих 
линий банков:
Сбербанк: 
8 (800) 555-55-50
Альфабанк: 
8 (800) 200-00-00
ВТБ:
8 (800) 100-24-24
Челиндбанк: 
8 (800) 5001-800
Челябинвестбанк: 
8 (351) 268-00-88

продолжительность жизни коронавируса на бумажном 
носителе, к которым относятся и денежные банкноты, 
достигает трех-четырех дней. поэтому эксперты реко-
мендуют держать бумажные деньги в руках как можно 
меньше, а чаще пользоваться безналичной оплатой. и 
здесь вопрос: как обезопасить себя от мошенников, по-
хищающих деньги с банковских карт при помощи теле-
фонного звонка? ответ — в инструкции от специалистов 
центра кибербезопасности «Ф-лаб».

Фото дмитрия куткинА

Южноуральцы стали чаще платить 
с помощью пластиковых карт.

мошенники с кАртАми: 
кАк обеЗопАсить себя

прАвовой ликбеЗ
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75 лет великой победы

«Закрыть собор и отдать 
помещение...»

В Троицком городском архиве 
хранится дело «Протоколы собраний 
рабочих, служащих, членов промар-
телей по вопросу закрытия церквей 
в г. Троицке». В нем более 40 про-
токолов общих собраний рабочих и 
служащих, проводившихся с января 
по май 1940 года на всех предпри-
ятиях и в учреждениях города каждый 
день за вычетом выходных. Собрания 
начинались докладом представи-
теля райкома ВКП(б), в котором 
клеймили религию и верующих. Вот 
наиболее часто повторяющиеся их 
названия: «Шпионаж и диверсия под 
маской религии», «Об усилении анти-
религиозной работы в школе и в го-
роде в целом», «О вреде религии для 
трудящихся классов». После доклада 
в протоколах следовали резолюции 
о закрытии церквей: 
«Учитывая подрыв-
ную работу церков-
ников по срыву ме-
роприятий советской 
власти, собрание 
постановляет просить 
Троицкий горсовет 
закрыть Михайлов-
ский собор и отдать 
помещение под клуб 
пионеров, столовую или баню». 

Итогом собраний стали протоколы 
заседаний исполнительного коми-
тета Троицкого горсовета депутатов 
трудящихся от 29 февраля 1940 года: 

«Учитывая ходатайство горожан рай-
онов Станционного и Амур, которые 
его подтверждают своими подписями 
в количестве 2710 человек, церковь 
Александра Невского закрыть, здание 
отдать в распоряжение 4-го отделе-
ния ЮУЖД для открытия звукового 
кинотеатра» и от 28 мая 1940 года: 
«Ходатайство граждан г. Троицка в 
количестве 1720 человек удовлетво-
рить, Михайловский собор закрыть, 
имущество отдать в распоряжение 
райфинотдела». 

«но ведь даже 
коммунисты веруют...»

Казалось бы, исполнена воля на-
селения города Троицка, продемон-
стрировавшего свою враждебность 
Церкви. Но пришла война, несущая 
непомерные страдания, и стало яс-
но, что потребность людей в вере 

никуда не исчезла и 
искоренить ее, суще-
ствовавшую века, за 
какие-то 25 лет не-
возможно. В справ-
ках о политическом 
состоянии в городе 
Троицке, ежемесячно 
подаваемых в 1942 
году начальником 
Троицкого НКВД 

на имя председателя Троицкого гор-
исполкома, ясно видно, как устали 
люди бояться «безбожной власти», 
как остро нуждаются в Боге: «Поли-
тическое состояние в городе здоровое, 

однако отдельные группы лиц про-
водят деятельность, направленную 
на подрыв мощи Советского Союза: 
бывшие церковники во главе с Иси-
дорой Зимских устраивали нелегаль-
ные сборища для богослужения, кре-
стили детей, исповедовали, отпевали 
умерших, куда вовлекали не только 
взрослое население, но и детей. Эта 
группа создавала 
среди населения 
настроения о невоз-
можности жизни 
при большевиках, 
называя последних 
антихристами. Ука-
занная группа аре-
стована и привле-
кается к уголовной 
ответственности. 
Подобных групп 
вскрыто несколько».

Начало 1943 года, когда Сталин 
стремился «понравиться» союзникам 
в качестве главы государства с рели-
гиозной терпимостью, накладывает 
своеобразный отпечаток на харак-
тер «антисоветских» высказываний: 
«Работница М. 02.01.1943 года среди 
окружающих ее лиц заявила: «Эх вы, 
(нецензурное выражение) коммуни-
сты! Завоевали власть, а удержать-то 
не сумеете! Теперь шьют погоны, от-
крыли несколько церквей, например, 
в Борисоглебске. И у нас в Троицке 
будут работать все церкви. Скоро не 
будет колхозов, а нами будут руково-
дить Америка и Англия». 

В «Информации о политнастро-
ениях населения города Троицка по 
сост. на 01.02.1943» говорится: «В свя-
зи с перебоями в питании возникла 
как бы волна духовного возрождения, 
что отмечается среди комсомольцев и 
беспартийной молодежи. Учащаяся Л. 
в присутствии ряда лиц заявила: «Се-
годня воскресенье, я и приоделась; 
теперь в праздник и не в праздник 
работают. Потому мы и живем пло-
хо, что праздник — воскресение не 
справляем, Бога забыли. Вот он нам 
и посылает, чтобы мы жили плохо». 
На вопрос: «А ты веруешь в Бога?» Л. 

ответила: «А как же?! Раньше верили в 
Бога, так и жили хорошо, а теперь не 
верим — плохо и живем. Но ведь даже 
коммунисты веруют! У меня сестра в 
госпитале работает, говорит, кому из 
бойцов плохо станет, так он молится: 
«Господи, спаси меня!» И все только 
говорят, что не веруют — боятся; а в 
душе у всех одно, все верят в Бога». 
В январе 1943 года в разговоре по 
поводу перебоев в хлебоснабжении 
гр-ка Л. заявила: «Вот осталось у меня      
200 гр хлеба. Этим бы куском — по 
голове наших правителей; они бы уз-
нали, как кормить народ!» Подобные 
факты антисоветских проявлений не 
единичны». 

политика «замирения»

После того как 8 сентября 1943 
года в Москве на Соборе епископов 
после 18-летнего перерыва в России 
было восстановлено патриаршество и 
митрополит Сергий (Страгородский) 
был избран патриархом, государ-
ственная политика удушения церкви 
была изменена в сторону «замире-
ния» с ней. Причин к этому было 
несколько: необходимость привлечь 
помощь Церкви для победы в войне 
с фашизмом, благодарность за мате-
риальный и духовно-патриотический 
вклад в дело победы, но главным об-
разом стремление к укреплению по-
зиций СССР на внешнеполитической 
арене.

Удовлетворяя ходатайства веру-
ющих, на местах начали открывать 
храмы. В соответствии с поста-

новлением Совета 
по делам Русской 
православной церкви 
при СНК СССР по 
Челябинской об-
ласти от 08.05.1944 
года исполнительный 
комитет Троицкого 
горсовета депутатов 
трудящихся передал в 
распоряжение рели-
гиозной общины храм 
Александра Невского. 

Затем 15.08.1945 года уполномочен-
ным этого Совета зарегистрировано 
религиозное общество верующих 
евреев г. Троицка, с предоставлением 
ему синагоги, и 24.08.1945 года заре-
гистрировано религиозное общество 
верующих мусульман г. Троицка, с 
предоставлением ему мечети. 

сталин лукавил?

Однако, стремясь убедить мировое 
сообщество в своей абсолютной ло-
яльности к Церкви, Сталин лукавил. 
К ней был приставлен надежный со-
глядатай в лице Совета по делам Рус-
ской православной церкви при СНК 
СССР, имевший абсолютное право на 
вмешательство во все ее дела. Антире-
лигиозная пропаганда не была, да и не 
могла быть отменена полностью. Вы-
писка из протокола 41-й очередной 
сессии Троицкого горсовета депутатов 
трудящихся от 28.12.1944 года: «Об 
итогах работы школ за 1-е полугодие 
1944 — 45 уч. года. В школе № 5 нет 
порядка. Не охвачено школой шесть 
человек. Много школьников посеща-
ют церковь! Большее внимание надо 
обратить на антирелигиозное воспи-
тание детей...»

к началу 40-х годов ХХ века в Челябинской области дей-
ствующим остался лишь один православный приход свято-
симеоновского собора в Челябинске, остальные были 
ликвидированы. одни церковные здания были разрушены, 
другие преобразованы под учреждения, а то и использованы 
под склады. в троицке в предвоенном 1940 году были за-
крыты последние из ранее действовавших 10 православных 
храмов — михайловский собор и храм Александра невского. 

мАринА климовА. фото ПредостАвлено огАЧо 8 мая 1944 года 
исполнительный 
комитет Троицкого 
горсовета депутатов 
трудящихся передал 
в распоряжение 
религиозной 
общины храм 
Александра 
Невского. 

Война, принесшая 
страдания, показала, 
что потребность 
в вере не исчезла 
и искоренить ее, 
существовавшую 
века, за 25 лет 
невозможно.

«в душе
у всеХ
одно...»

В церкви александра 
невского в троицке когда-то 
был планетарий.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ
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ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ 
ДЛЯ ПРЕДПРиНиМАТЕЛЕй 

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ ДЛЯ ГРАЖДАН

ТЕЛЕФоНы
 ГоРЯЧиХ ЛиНий

В уСЛоВиЯХ 
уГРозы КоРоНАВиРуСА

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ 
ВоЛоНТЕРСКоГо ЦЕНТРА 
общЕСТВЕННой ПРиЕМНой 
ПАРТии «ЕДиНАЯ РоССиЯ» 

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ МиНиСТЕРСТВА 
зДРАВооХРАНЕНиЯ 
ЧЕЛЯбиНСКой обЛАСТи

ЕДиНый обЛАСТНой ТЕЛЕФоН 
МиНиСТЕРСТВА СоЦиАЛьНыХ 
оТНоШЕНий ДЛЯ зАЯВоК 
НА ДоСТАВКу ПРоДуКТоВ, 
ЛЕКАРСТВ и ПоМощь В оПЛАТЕ 
уСЛуГ ЖКХ ДЛЯ оДиНоКо 
ПРоЖиВАЮщиХ ГРАЖДАН 
СТАРШЕ 65 ЛЕТ

КоНТАКТ-ЦЕНТР 
ТЕРРиТоРиАЛьНоГо ФоМС 
По ВоПРоСАМ оКАзАНиЯ 
МЕДиЦиНСКой ПоМощи 
По ПоЛиСАМ обЯзАТЕЛьНоГо 
МЕДиЦиНСКоГо СТРАХоВАНиЯ, 
РАбоТы СТРАХоВыХ 
ПРЕДСТАВиТЕЛЕй

ГоРЯЧАЯ ЛиНиЯ МиНиСТЕРСТВА 
ЭКоЛоГии ЧЕЛЯбиНСКой 
обЛАСТи ПРи ВозНиКНоВЕНии 
ЖАЛоб НА КАЧЕСТВо ВыВозА 
МуСоРА

8-800-350-24-74    

8-800-201-41-88          

8 (351) 214-15-13          

8 (351) 240-15-16   

8-919-304-63-00   

8-800-300-10-03   

8-922-758-32-07       

С какими вызовами сталкивались в 
начале 90-х годов прошлого века об-
ластные парламентарии и что стало 
главным итогом их работы? Это мож-
но узнать из протоколов, фонограмм 
и стенограмм первых заседаний об-
ластной думы, хранящихся сегодня в 
фонде № 710 Объединенного государ-
ственного архива.

– В Челябинске тогда существо-
вало более 20 партий, несколько со-
тен самых различных объединений, 
– рассказывает главный археограф 
ОГАЧО Галина Кибиткина. – Были 
выбраны 15 депутатов. В Екатерин-

бурге, например, депутатов было в два 
раза больше. Но 15 первопроходцев 
законодательства Южного Урала сде-
лали многое.

В фонограммах первых заседаний 
Челябинской областной думы можно 
расслышать реплики с мест, эмоцио-
нальные обсуждения.

– Первая трудность, с которой 
столкнулись наши депутаты, со-
стояла в том, что инициатив, по-
добных предложенным, на уровне 
федерального законодательства еще 
не существовало. А здесь, на местах, 
жизнь уже требовала, нужно было 

принимать законы, ведь в некоторых 
случаях действовали нормативы еще 
советского наследия 30-х годов, – 
продолжает главный археограф.

В ноябре 1996 года работа депу-
татов Челябинской областной думы 
первого созыва подошла к концу. 
Подводились итоги: «Надо признать, 
что не все замыслы и наработки до-
ведены до результативного итога. 
Структура, стиль работы и регламен-
ты должны быть подвержены крити-
ческому осмыслению…».

Второй созыв депутатов Челябин-
ской областной думы был избран в 
декабре 1996 года. Тогда же Думу пе-
реименовали в Законодательное Со-
брание Челябинской области, первым 
председателем которого стал Виктор 
Давыдов. В июне 2005 года южно-
уральский депутатский корпус воз-
главил Владимир Мякуш. В прошлом 
году Законодательное Собрание от-
мечало свой 25-летний юбилей. 

27 апреля отмечался день российского парламентаризма. 
Эта дата является днем начала работы в 1906 году в россии     
I Государственной думы. примечательно, что первая шести-
гласная дума на Южном урале образовалась в конце XVIII ве-
ка. А точкой отсчета новейшей истории парламентаризма                 
в регионе считаются выборы депутатов Челябинской областной 
думы в мае 1994 года.

день рождения 
демокрАтии

 АлексАндр пАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Официальный сайт 
Законодательного  Собрания 
Челябинской области 
https://www.zs74.ru

Законодательное Собрание  
Челябинской области 
в социальных сетях 
https://facebook.com/zso74

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ СобРАНиЕ 
В иНТЕРНЕТЕ: 

«Демократия» с древнегреческого 
— «власть народа».

Позвонить 
в волонтерский 
центр региональной 
общественной приемной 
партии «Единая Россия» 
можно по телефону — 
8 (351) 214-15-13. 
Операторы готовы ответить 
на любой вопрос 
с 8 до 20 часов.

 дАтА в истории


